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麦麦蒂蒂CCBBAA之之旅旅从从娱娱乐乐开开始始
青青岛岛队队被被禁禁止止索索要要签签名名

本报讯 “你的中文怎么样了？”
“你好！”“我不知道。”(麦蒂秀了两句
中文)“这是什么意思？”“我不知道。”
(继续中文)

这是日前麦蒂在美国接受NBC专
访开头的一段对话，这个专访中主持
人用英文问他，而他则秀了两句他正
在学习的中文，从视频中他的发音看，
这两句话他都说得挺溜的。当然，说的
最溜的还是“我不知道”这句，因为后
面的很多问题，他都是用这句中文回
答的。

从专访内容看，麦蒂并没有讳言因
为之前的膝盖伤势，他在NBA已经很难
找到位置，他告诉NBC记者，当两三年
前严重的膝盖伤病发生后，他意识到自
己永远也回不到那个“在积分榜上领
衔”球员行列了，这也是他愿意到CBA
打球的原因之一。

“享受比赛，享受场下的乐趣。”这
是麦蒂对自己即将开始的CBA生活的
一种描述，他说相信自己在CBA能大有

可为，他甚至和主持人开起了美国式的
玩笑———“他们有三分线吗？(主持人)”

“我不知道。”“24秒违例？”“我不知道。
我只知道他们有一个体育馆，还有很多
球迷。”而从商业角度来说，麦蒂对于自
己的CBA之行也非常乐观，也说像阿迪
这样的球衣赞助商乐于看到他在CBA。
更何况还有其他更多的商业代言机会
呢———“虽然现在还没有定下来，但是
已经有很多企业来联系我们了。”麦蒂
在接受专访时透露。

而从国内的情况看，随着麦蒂来
CBA的日子一天天临近，他所受到的待
遇已经不是篮球明星，而更像是一个娱
乐明星了——— 青岛俱乐部方面透露，为
了迎接麦蒂到来，他们联系了两家五星
级酒店、一家海边公寓式酒店以及一家
四星级酒店供其选择。球队甚至按照麦
蒂的喜好对房间重新进行了装修，争取
让他有回家的感觉。

更夸张的是，青岛俱乐部队员已经
收到了来自俱乐部的一条“禁令”，总经

理生锡顺在为前往秦皇岛参加体测的
队伍送行时宣布了纪律：麦蒂到队后，
任何人不能随意去找他要签名，如果违
反将严肃处理。青岛俱乐部总经理生锡
顺说：“做出这样的规定主要是考虑给
麦蒂创造宽松的打球环境，不让他在应
付这些赛场外的事情上耗费太多精力，
影响到情绪。一个人找他签了，肯定就
会有更多的人来找他签，那就乱了，我
们是一支队伍，要有纪律，不是不能签，
但必须有一定的秩序。”

至于麦蒂到CBA的安保问题，青岛
俱乐部更是不敢怠慢。10月24日是麦蒂
向青岛男篮报到的日子，为了保证麦蒂
的安全，他不按惯例在北京或是上海的
机场转机，而是从美国飞韩国，然后直
飞青岛。生锡顺表示：“只有在青岛，我
们对安保才有信心能够控制，所以这次
绝对不能在国内转机。之前还有人建议
说到机场后直接走贵宾通道，在我看来
这就是胡闹，溜走了才麻烦，在机场肯
定会和球迷第一时间见面。” (浅晚)

文体

本报讯 北京时间2012年10月21
日，据美国《纽约邮报》报道，CBA联赛
北京队的当家球星史蒂芬-马布里再
次陷入到了性丑闻的官司中。他的前
厨师(女性)向法官申请强制执行33万
美元的封口费。

在2006年的1月份，马布里雇用了
一个叫做塞拉亚哈-米歇尔的女性作
为他的私人厨师，不过很快米歇尔提
供的服务就不限于饮食了。“她和马布
里之间有性关系这是没有疑问的，在
这期间大概发生了五次吧。”与这个案
件有关的仲裁人员说。

马布里表示，他认为双方之间的关
系是自愿的，但是他为米歇尔提供了大
约90万美元来封口，因此他的妻子和尼
克斯队并不知道这件事情。不过当时尼
克斯队也正焦头烂额，因为他们的总经
理伊赛亚-托马斯也在这个月陷入到了
性丑闻中，所以即使他们知道了，也无暇
顾及马布里。米歇尔表示马布里让她相
信“让自己高兴是能够继续得到这份工
作的条件之一”。另外的条件则是向马布
里的妻子和三个孩子提供饮食。

在2010年的1月份，马布里停止向
米歇尔提供费用，这个时候他给米歇
尔的封口费已经达到了大约60万美
元。于是米歇尔提出申请，事情来到了
一个仲裁人那儿。最终这名仲裁人员
判决米歇尔获得另外33万美元，并且
表示米歇尔不管是起诉马布里，还是
将这个故事出售，都能够得到更多的
收入，所以让马布里想清楚。但是
在一天之前，这件事情还是被曝光
了，原因是米歇尔的律师向法官
申请强制执行这次判决。

在此前仲裁的过程中，马布
里证明了这些钱就是封口费，
因为如果被曝光的话，会影响
他和妻子以及孩子之间的关
系，让他陷入到尴尬中。他说
自己很关注这件事情，因为
这和球队陷入性丑闻是同
一个时刻。目前马布里
还处于婚姻之中，有消
息称他的妻子正在讨
论加入真人秀节目“篮
球妻子”。 (少东)

本赛季中超已经进入收官之际，篮球
职业联赛也将马上拉开帷幕，无论是足球
还是篮球，世界级球星都肯拿着高薪加盟
中国的联赛。即便如此，中国三大球的水平
还没有质的提升。国家体育总局召开“三大
球”中心主任会议，但这次会议并没有谈到
任何涉及职业化改革的话题，而是再一次
直接提出了成绩要求。10月21日上午，中国
篮协的前任副主席李元伟再次发表了自己
的看法，他认为多次去日本考察足球，浪费
了金钱却没有效果。“解决三大球问题真的
那么难吗？日本足球J联赛的例子在那里放
着，我们不知道去过多少人次批次考察，花
了大把金钱，回来后一句‘中国国情’就轻
轻搁下，继续摸着石头过河，结果把中国足
球搞成那个样子！三大球不能按照自身规
律办事，从转变价值观、完善联赛机制、青
少年基础做起，所谓重视又有什么意义？”
李元伟说。 (行者)

■相关链接

前篮协副主席

批足球赴日考察

马布里性丑闻被曝光
女厨师追讨33万美元封口费

麦麦蒂蒂((资资料料片片))

本报讯 伦敦奥运会上，中国三大球
的不佳表现令国人遗憾。作为中国体育最
高管理机构，国家体育总局日前专门召开
会议，要求三大球必须在2016年里约奥运
会上出成绩。但总局言犹在耳，马上就传
出国内最高水平的女篮联赛WCBA本赛
季球衣赞助没着落，各队要自己花钱买队
服的消息，令总局的严令一时显得十分尴
尬。这就像著名体育社会学专家、北京社
科院体育文化研究中心主任金汕昨日受
访时说的那样：“振兴三大球？短期内实在
无解！”

金汕认为，当今三大球所面临的问题，
主要有两个方面：一是职业化不够；一是基
础薄弱。“三大球尤其足球、篮球在世界范围
内的职业化，是一切三大球强国不能绕开
的。中国三大球每况愈下，那是我们并没有
按照真正职业化的路子走，其中弊端太多，
不能说职业化是阻碍三大球发展的祸首。”

在金汕看来，要解决如今中国三大球
面临的问题，关键要实现两点：首先是管
办分离，市场的事情完全交给市场去办；
其次是体教结合。不过，说到这里时，金汕
说他自己都知道这两点在目前是难以完
全实现的。“足球已经是中国职业化开展
得最好的运动项目了，但管办分离说了那
么久，到现在也没有个结果，更别说排球
这些自己都不敢承认职业化的项目了。”
至于体教结合，金汕认为，在中国的应试
教育之下，社会对体育根本无暇顾及。此
外，由于体育项目基本上都具有一定的对
抗性，由之产生的安全后果，是大多数学
校所不愿意承担的，再加上目前并没有针
对学校运动伤害的成熟保险制度，学校更
不愿意去冒这个险。 (成商)

专家说振兴三大球

短期内无解

北京时间10月20日，2012-2013赛季德甲联赛第8轮，卫冕冠军多特蒙德主场1：2不敌鲁尔区德比对手沙尔克
04。在鲁尔德比赛前，一群足球流氓造成骚乱并被警察镇压。

马布里：有些事，不是一走了之那么简单。(设计台词)
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